



INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC



AFFILIÉ À

UNIVERSITÉ
LAVAL

Communiqué de presse

**L'INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC – UNIVERSITÉ LAVAL
RECONNU MONDIALEMENT SELON *NEWSWEEK***

Québec, le 27 septembre 2021 – Selon le magazine *Newsweek*, l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval (l'Institut) se classe au rang des meilleurs hôpitaux spécialisés au monde en 2021. Pour une troisième année, le magazine *Newsweek* s'associe à Statista Inc., une société mondiale de recherche pour identifier les meilleurs hôpitaux internationaux, selon une liste de critères précis. Les établissements nommés couvrent 25 pays, dont le Canada, les États-Unis, le Royaume-Uni, l'Allemagne, la France, le Danemark, l'Australie et le Japon. Ils se distinguent par leur excellence constante, y compris des soins médicaux de premier ordre et une technologie de pointe.

« Le résultat paru aujourd'hui et diffusé à l'international démontre une fois de plus que notre institution figure parmi les meilleures, grâce notamment à la qualité des soins, à l'expertise, à la performance, aux exploits médicaux et scientifiques reconnus à leur juste valeur. Cette magnifique reconnaissance, nous la partageons volontiers avec nos usagers, nos intervenants et nos partenaires qui figurent également dans ce palmarès », a indiqué le président-directeur général de l'Institut, M. Denis Bouchard. « Nous maintenons donc notre leadership mondial et demeurons plus que jamais, un centre attractif à dimension humaine où il fait bon œuvrer », a conclu M. Bouchard.

« Ce rayonnement constitue une formidable nouvelle pour l'ensemble de notre réseau de santé et de services sociaux. Il témoigne de l'excellent travail accompli par les équipes des installations mises en lumière par cet article, mais aussi de celui de l'ensemble de nos équipes à travers le Québec. Alors bravo encore une fois, et merci pour votre dévouement exemplaire au mieux-être de l'ensemble de la population québécoise », a indiqué Mme Dominique Savoie, sous-ministre au ministère de la Santé et des Services sociaux.

Voici la liste des établissements du Québec qui figure dans ce palmarès :

- le Centre hospitalier universitaire Sainte-Justine;
- le Centre universitaire de santé McGill;
- l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval;
- trois établissements du Centre hospitalier universitaire de Québec :
 - l'Hôtel-Dieu de Québec;
 - l'Hôpital Saint-Sacrement;
 - l'Hôpital de l'Enfant-Jésus.

Pour consulter cette nouvelle et la méthodologie utilisée :
<https://www.newsweek.com/best-hospitals-2021/top-specialized>

– 30 –

À PROPOS DE L'INSTITUT – IUCPQ.qc.ca

Annuellement, 13 757 * personnes y sont hospitalisées et 115 654 visites sont réalisées en mode ambulatoire pour 41 670 usagers. Le bassin de desserte s'élève à plus de deux millions d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de 3 500 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et des services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'Institut offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspecialisés pour le traitement des maladies cardiovasculaires, respiratoires et des maladies reliées à l'obésité. Les médecins et les professionnels de la santé de l'Institut possèdent une vaste expertise et contribuent à faire avancer la science de la médecine. L'Institut a aussi comme mission d'évaluer des technologies et des modes d'intervention en santé. Le Centre de recherche de l'Institut est reconnu internationalement pour la qualité de ses travaux de recherche. * Données financières 2020-2021

À PROPOS DU CENTRE DE RECHERCHE

Le Centre de recherche a comme vision d'être un acteur international déterminant dans la lutte contre les maladies chroniques sociétales grâce à son modèle de recherche intégrée en cardiologie, en pneumologie et en obésité-métabolisme. Le Centre de recherche compte sur la collaboration de 177 chercheurs et médecins chercheurs, dont plusieurs sont reconnus comme étant des chefs de file dans leur domaine. Ces chercheurs, de renommée internationale, sont parmi les plus productifs au Québec. De plus, l'arrimage parfait des axes de recherche aux spécialisations de l'Institut assure une synergie entre les cliniciens et les chercheurs, permettant ainsi un transfert rapide des connaissances vers les soins.

À PROPOS DE LA FONDATION IUCPQ

La Fondation IUCPQ a pour rôle de promouvoir et de soutenir l'œuvre de l'Institut dont la mission principale est la santé des personnes atteintes de maladies cardiovasculaires, respiratoires et de celles reliées à l'obésité. Au cours des dernières années, la Fondation a contribué pour plus de 35 millions de dollars en finançant l'achat d'équipements spécialisés et en participant au financement de la recherche et de l'enseignement, et ce, au plus grand bénéfice de la population du centre et de l'est du Québec, soit plus de 2,2 millions de personnes.

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ LAVAL – ulaval.ca

Animée par un esprit d'innovation et la recherche de l'excellence, l'Université Laval fait partie des principales universités de recherche au Canada, se classant au 7e rang avec des fonds de 403,8 M\$ alloués à la recherche l'an dernier. Leader en formation à distance, elle compte plus de 1 600 professeurs, près de 2 200 chargés de cours et autres membres du personnel enseignant et de recherche qui partagent leur savoir avec plus de 43 000 étudiants, dont 25 % sont inscrits aux cycles supérieurs. L'Université valorise la diversité et est fière des membres de sa communauté, qui proviennent de 120 pays. Plus ancienne université francophone d'Amérique du Nord, l'Université Laval a formé à ce jour plus de 312 000 personnes qui participent, chacune à leur façon, au progrès des sociétés.

Pour information :

Joël Clément, M.A. communications
Conseiller cadre aux relations publiques, médiatiques et ministérielles
Direction des ressources humaines et des communications
Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval
joel.clement@ssss.gouv.qc.ca